

# 竜丘村

## 二年度を迎へて

農業協同組合長 岡村賢作

二年度を迎へた協同組合が眞に生産協同体としての性格を意義付けて力強い組合に育て上げて参らなくてはならない大事な今年度の組合責任者として微力な私が重任され責任の重大を痛感しより御期待に添ふ可く最善の努力を致し度いと念願して居ります。組合員各位の御協力ご御支援を切にお願ひいたします。

單一爲替レートの決定に依り農村恐慌がより拍車をかけて襲来するには無いかと思われます。殊に統制から除外され經濟的にも不安定な位置に立つ今後の養蚕經營を始めレートの設定を機に世界農業に伍して行かなくてはならぬ吾々の過小經營を考へた時今こそ眞驗に吾々の生きる道苦難の道を辿らなくてはならない事。随つて農業經濟の前途も非常に多難なものがある

この衰れむべき生活の水準を高めるために努力すべきが依つて以て今後の文化團体の在り方に外ならぬと思ふ。結局文化とは生活の智慧である「現在までの社會の歴史は階級闘争の歴史である」とはマルクスの共産黨宣言の冒頭であるが、本格ゼンの言ふ「人類百万年の歴史は飢餓と疾病との克服の努力である」この說に私たちには深甚の関心を持ち、原始的な生活を其のまゝにしてその政治も經濟も文化も顔を洗はないで化粧をするの愚をしてはならない。

本村が昨年より縣農業經營改善指定村として縣下六ヶ村の中に指定され其の爲本村に設置された經營改善委員會、尙御承知の通り農業改良助長法に基き設置された本村農業改良委員會等と協力し眞に一体となつて吾々の農業經營をあらゆる角度から究明し分析

## 今後の文化團体の在り方

中田美穂

農村生活の現實程非文化的な生活はない。農業技術は神代よりのそのままの器具と肉体の酷使で經營も主食作物を主とした自給自足の生産で、吾が國民の中最底の文化水準の衣食住に甘んじてゐる状態である。

この哀れむべき生活の水準を高めるために努力すべきが依つて以て今後の文化團体の在り方に外ならぬと思ふ。結局文化とは生活の智慧である「現在までの社會の歴史は階級闘争の歴史である」とはマルクスの共産黨宣言の冒頭であるが、本格ゼンの言ふ「人類百万年の歴史は飢餓と疾病との克服の努力である」この說に私たちには深甚の関心を持ち、原始的な生活を其のまゝにしてその政治も經濟も文化も顔を洗はないで化粧をするの愚をしてはならない。

本村が昨年より縣農業經營改善指定村として縣下六ヶ村の中に指定され其の爲本村に設置された經營改善委員會、尙御承知の通り農業改良助長法に基き設置された本村農業改良委員會等と協力し眞に一体となつて吾々の農業經營をあらゆる角度から究明し分析

は民族や國民個性を通じて不利な經營基礎をカバーして全村の總力を結集し協同の力強い團結に依つてやがて来るべき農村の崩壊の危機を乗り切つて参らなくてはならないと存じます。組合員各位の御協力を御支援を切にお願ひ致します。

## 第三號

發行人 木下右治  
印刷所 株式會社龍共社  
編集人 情報部  
發行所 竜丘村公民館

業を益々高度な技術經營に依つて不利な經營基礎をカバーして不利な經營基礎をカバーして全村の總力を結集し協同の力強い團結に依つてやがて来るべき農村の崩壊の危機を乗り切つて参らなくてはならないと存じます。組合員各位の御協力を御支援を切にお願ひ致します。

農業の科學化經營と全時に家庭日常も科學化されなくてはならない、無駄を省き迷信を除き封建的な惡習を排して教養の面の時間と經濟を多く行かなくてはならないと思ふに過小經營に在る本村の農

業を益々高度な技術經營に依つて不利な經營基礎をカバーして不利な經營基礎をカバーして全村の總力を結集し協同の力強い團結に依つてやがて来るべき農村の崩壊の危機を乗り切つて参らなくてはならないと存じます。組合員各位の御協力を御支援を切にお願ひ致します。

農業の科學化經營と全時に家庭日常も科學化されなくてはならない、無駄を省き迷信を除き封建的な惡習を排して教養の面の時間と經濟を多く行かなくてはならないと思ふに過小經營に在る本村の農

業を益々高度な技術經營に依つて不利な經營基礎をカバーして不利な經營基礎をカバーして全村の總力を結集し協同の力強い團結に依つてやがて来るべき農村の崩壊の危機を乗り切つて参らなくてはならないと存じます。組合員各位の御協力を御支援を切にお願ひ致します。

農業の科學化經營と全時に家庭日常も科學化されなくてはならない、無駄を省き迷信を除き封建的な惡習を排して教養の面の時間と經濟を多く行かなくてはならないと思ふに過小經營に在る本村の農

業を益々高度な技術經營に依つて不利な經營基礎をカバーして不利な經營基礎をカバーして全村の總力を結集し協同の力強い團結に依つてやがて来るべき農村の崩壊の危機を乗り切つて参らなくてはならないと存じます。組合員各位の御協力を御支援を切にお願ひ致します。

## 【農業欄】

## 馬鈴薯の病虫害

協業農  
合組

## 防除について

農協指導部

テントウ虫ダマシ

暖冬によるテントウ虫ダマシの越冬歩合多く馬鈴薯を始め茄子等に見られます

始まりの防除について

「産卵」多く下葉になし平

均二〇粒宛一塊となつてい

る。越冬せし成虫が六月上

旬に最も多く産卵し約一

週間にして「孵化」する最

盛期は六月十五日と二十五

日が最も多く、この孵化最

盛期のものを駆除すること

が最も重要なり。

「幼虫」孵化せる幼虫は直

に馬鈴薯の葉を喰害する。

馬鈴薯の葉を喰盡し甚しい

減收せしむるのは成虫よ

りこの幼虫である。十六日

間位にて「蛹」となる。

防除方法

六月上・中旬(開花初め) 幼虫の孵化最盛期に  
硫酸石灰加用(八斗式ボルドー液を反當一石以上撒布する事へ一石式にても可)  
硫酸石灰(硫酸鉛又は二ホウ酸鉛又は二ホウ酸二水素鉄にてもよし) ボルドー

一液一斗に十五匁  
撒布上の注意

①薬剤は葉の裏にもくまなくかかるよう、特に下葉にもよくかける事

②桑園間作及混作の場合には注意する事

二と三回行なへば完全である(一〇日間位において)

疫病

疫病は一番怨しい病氣にして昨年は本村にも多く見られた

③薬剤撒布による防除は發生後に間に合はぬ位に急速に廣がる故に開花初、開花最盛期、開花終りごろ記テントウ虫ダマシの薬剤によりこれを豫防する事が大切なり

(テントウ虫ダマシの防除を兼て行なう)

本病は空氣傳染によるものなり

④薬剤撒布による防除は發生前に必ず行はないと發生後は間に合はぬ位に急

速に廣がる故に開花初、開花最盛期、開花終りごろ記テントウ虫ダマシの薬剤によりこれを豫防する事が大切なり

(テントウ虫ダマシの防除を兼て行なう)

雨時又は霧、露の多く、日照の悪いような場所に斑點が出来る(葉の緑色がなくて斑點が出来る) 其の裏面に白色の粉状物を生ずる、この斑點は忽に廣がつて枯葉となり莖も枯死する

最初葉に淡黄褐色の病斑が出来て斑點が出来る(葉の緑色がなくて斑點が出来る) 其の裏面に白色の粉状物を生ずる、この斑點は忽に廣がつて枯葉となり莖も枯死する

## 酸性土壤検定實施報告

龍丘村農協指導部

記

酸性土壤検定實施成績  
(畠地のみ)

地帶名	PH	PH 反當石灰 必要量
毛賀澤	六、〇	五、四
市場屋敷	五、八	一〇、四
城陸	五、九	八、八
薬師堂	六、〇	五、四
ウルシ畠	五、五	一五、四

去る五月十六日より二十一日迄五日間村當局、中學校、青年團共同にて實施致しました

酸性土壤検定の結果を左記の通り報告致します

員諸君(産業部の方々含む)

の御努力に對し厚くお禮申しあげます

橋井	見原	新場	遠見	万葉	釜	鞍	下鍵	猿	塚	駒	久保	古瀬	前林	殿瀬	坂
六、〇															
五、八															
五、九															
一五、四															

4. 實施中封筒の表面にPHを記して御返してあるので自己の畠の酸度が判つた事ご思ふので夏作物作付前に必要石灰量を施付前に必要石灰量を施して下さい。

酸度を充分矯正して作付して下さい。

必要となる。

1. 特に今回は畠のみについて実施したものであり田については本秋麦蒔付前(十月上旬)行なう

2. 右に記したのは地帶別の平均PHのみを記してある。

3. 本村畠地平均のPHは五、八にして酸性土壤に傾いて居り多く石灰の増施が必要となる。

4. 實施中封筒の表面にPHを記して御返してあるので自己の畠の酸度が判つた事ご思ふので夏作物作付前に必要石灰量を施付前に必要石灰量を施して下さい。

学校ニース

小學校の旅行の報告

去る五月十四日時又發六時二分長野着一四時二一分にて平和博覽會の見學旅行を致しました。十四日は元善町の蓮華院に一泊、翌十五日は市内見學、歸途上上諏訪に一泊して諏訪湖、オルゴール工場等を見學して十六日二〇時五〇分全員無事に時又驛に歸つた。費用は一人當三六〇円二九錢かかりました。

学校の中庭を堀りおこして堆肥を入れヒマを栽培し新らしく校内放送室が出来て近日中に移轉し、記念校内放送を行なう豫定である。

猫の手も借りたい程忙がしくなるので十五、六日から六月一杯學校は休みになります當な日に最寄の場所で友の会の班會を開いて休假中の反省を行ないます、働く少年の善導意氣込んでいる。

ためP.T.A.校外指導部員の方々を中心に行なう。

阿南  
病院

## 結核手術見學の記

結核手術の見學を兼ねて國保の打合せ會を開ぐから出席せられたいと言ふ阿南地區ブロツク國保事務研究會よりの案内にその日の來るのを指折り數へて待つてました。

國民健康保險の運營をスマースに行うには各村の異った狀況をより多く聞く事が大切だと思いまして機會ある毎に各村の狀況を承つておりますが今日は阿南十ヶ村の打合會であり殊に一度見たい念願していた日本でも珍しい結核の手術でありますので是非見學して置いて不治の病とさへ言はれていた結核で病める方々の御相談相手でも出來得れば幸いと思いまして大きな期待に心を躍らしつゝ十時二十七分上り電車の客となりました。

途中車窓に浮ぶ天下の絶景も目に入らん程このことで一ぱいでした。十一時温田下車、徒歩で十分ばかりで下條村縣立阿南病院の玄關に着き院長室に迎へられ小憩の後會議室へ行き阿南各村の熱心なる研究會を拜聴しました。何れの村も最近の醫療費の嵩嵩に頭痛鉢巻です、私はよく國保事務室を訪れる方と話す時、

手術台の上では既に局部麻痺

國保の仕事は丁度相場を買つてゐる様なもので、毎月くい、あんばいに今月も保険料で賄へるこほつこ胸をなぜ下すのです。

豫定出来ない病氣を豫定して豫算を立てると言ふ事に無理があるので、こんなことをお医者様に言つてはいけませんが、なるべく一寸した事ではお医者様にからん様に申しましても余り無理

をして入院しなくてはならぬ様な事になつたらそれこそ莫大な経費がいりますので早期手当は必要であります。お医者様にからん様に申したそつて呉れ

ます。

熊谷先生の鮮なメス捌にだんく大きな口が擴げられていきます、約三十纏位だつた

いきます、すつかり口が開けられた頃荒木院長先生がお

ひびき

度はワイシャツだけで又のこ

と手術室へ入りました。

さて他の連中はさうかご思

いまと振りかへつて見た所

の顔もく真青でした。

肋骨の除去までが整形手術

です。この中に結核菌がたん

で混じつて充満していく盛に

この手術は一週間前に、背

中から肋骨を三枚切り取つて

第二回目として今日又三枚切

取るさうで御座います。患者

さんは飯田の方でもう駄目だ

こお医者さんから匙を投げら

れて終て死んでも良いからや

つて呉れと申したそつてあり

ます。

熊谷先生の鮮なメス捌にだ

んく大きな口が擴げられて

いきます、約三十纏位だつた

からお腹を食べて置いて下さ

い」ミ、醫局からの御注意で

に健康であると言ふことです

「手術の時間が迫りました

からお腹を食べて置いて下さ

い」ミ、醫局からの御注意で

に健康であると言ふことです

</

## 國保の窓口から見た 産児制限の必要性

最近は新聞紙上や雑誌等に産児制限の問題をかなり取り上げてゐる様になりました。國に於ても今國會に優生保護法の一部改正を實施し從來遺傳性疾病又は性格で子孫に傳染するおそれのある者とか癡疾患で子孫に傳染するおそれのあるものとか妊娠又は分娩が母体の生命に危険を及ぼすおそれのあるものとか現に數人の子を有し且つ分娩ごとに母体の健康度を著しく低下するおそれのあるもの等が優生手術或は人工妊娠中絶をすることが出来る様に改められ避妊薬の公賣をするなどだんだん目的に向いつゝありますがまだこんなこまでは駄目だ法律の力で産児制限をさせたらどうでしょうか、戦争に負けて國は小くなつたのに外地に居た者は送り返されるし總ての生産能力が低下したのに反し人間の生産だけはぐんぐん上升するばかりです。

金持は「まあ育て、置けば

竜丘村の人口統計を見ますと昨年度に於ては出生一五二人、死亡六八人差引八四人の増、今年の一月から四月までに出生六八人、死亡二六人差引四二人の増で六月中の出生予定が二〇人云々驚くべき成績であります。

日本中で一年に大阪市が一つ宛出来る勘定になるそうです。この偉大なる繁殖率を優化で産児制限をしなくてはならないと思います。役場でも何とかしてこの問題を徹底させたいと思いまして保健婦はお互いに自覺して適當な方法で産児制限をしなくてはなりません。

さう云つた法律が出るまでで法律でやらせなくては駄目だと思います。

そう云つた法律が出るまで自分本意の考で人工妊娠中絶も優生手術もしないだろうし、貧乏人は金がなくてやれないと、さうしても國の経費で法律でやらせなくては駄目だと思います。

さう云つた法律が出るまで自分本意の考で人工妊娠中絶も優生手術もしないだろうし、貧乏人は金がなくてやれないと、さうしても國の経費で法律でやらせなくては駄目だと思います。

さう云つた法律が出るまで自分本意の考で人工妊娠中絶も優生手術もしないだろうし、貧乏人は金がなくてやれないと、さうしても國の経費で法律でやらせなくては駄目だと思います。

さう云つた法律が出るまで自分本意の考で人工妊娠中絶も優生手術もしないだろうし、貧乏人は金がなくてやれないと、さうしても國の経費で法律でやらせなくては駄目だと思います。

さう云つた法律が出るまで自分本意の考で人工妊娠中絶も優生手術もしないだろうし、貧乏人は金がなくてやれないと、さうしても國の経費で法律でやらせなくては駄目だと思います。

さう云つた法律が出るまで自分本意の考で人工妊娠中絶も優生手術もしないだろうし、貧乏人は金がなくてやれないと、さうしても國の経費で法律でやらせなくては駄目だと思います。

さう云つた法律が出るまで自分本意の考で人工妊娠中絶も優生手術もしないだろうし、貧乏人は金がなくてやれないと、さうしても國の経費で法律でやらせなくては駄目だと思います。

全部村税にて全期分  
所得税の申告  
納稅は私等の義務です  
生保護法の緩和や避妊薬の公賣位でコントロールすること  
が出来るでせうか。

人工妊娠中絶で大体千三百円位かりますので結局金のある人が出来て貧乏人は澤山な子供を抱へて困らなければならぬ云々になるのです。

農村青年通信講座を取り入れまして圖書館・青年會文化部共催に依り讀書會を開催致します、振つて青年男女諸君よ

求學心に燃る  
若人よ集れ  
我が村の實況を憂ひ  
何か良い方法はないかと考へているのですが皆様に於ても御研究の上御意見を寄せられる様お願いします。(原)

消化器傳染病  
の感染経路  
夏の衛生

赤痢、疫痢、腸チフスなど  
の傳染病は微生物が口から入つて發病することは誰でも知つてゐる。口から入る云々直ぐに飲食物に微生物が附着していく、それを飲み食いして感染したと考へる。之は勿論正しい。然し飲食物だけが感染の源になるのではない。微生物は口にふれるあらゆるものから、あらゆる機會に侵入するのである。口にふれる云々の最も多いのは手であり、飲食物も不潔なものも、あらゆるものを持つのも亦手である。

赤痢、疫痢、腸チフスなど

1. 形式 告白版四八頁二段組  
2. 内容 具体的な實例を平易に記述し本文末尾に「問」を掲げてある。

申込下さい  
七月中旬より開催致します。  
毎週一回開催の豫定。  
申込は受講料金を繳へて駄目明あて

興味中心の選手のゲームの範囲を擴大して大衆のスポーツにすべきで、更にダンスや盆おさりも取り入れて行く。  
遠足をかねて見學旅行、研究、保護の重大さを忘却してはならぬ。

1. 受講科 (三ヶ月分一期)  
2. 社會科 | 政治、經濟、社會青年に關する問題  
3. 家庭科 | 醫療衛生、衣食住、保育、家族制度に関する問題

1. 申込切 (六月二十日)  
2. 受講料 (一五〇円)  
3. 受講料 (一五〇円)  
4. 受講料 (一五〇円)

1. 指導について  
2. 問題について受講生みず  
3. この結果を社會的に解決  
させる

眞に力強い文化農村を建設し得るよう教養と實踐を働きながら身につける事を其の第一の目的と致します

1. 受講生の身邊に問題を具体的に發見させる  
2. 問題について受講生みずから考え且つ實踐させる  
3. この結果を社會的に解決

してゐる日常の行事の中には長い傳統の意義ふかいものが多々ある。其の中には祖先の息吹きの脈とした精神を發見できるから、民間傳承は歴代の發程のためにも大切にすべきものと思ふ。又竜丘村には多數の古墳群を現存し、國史科學の探求のためにも次に亘る建物や史跡や記念物の在る事は私達の研究と保護の重大さを忘却してはならぬ。

農村青年通信講座を取り入れまして圖書館・青年會文化部共催に依り讀書會を開催致します、振つて青年男女諸君よ